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Aos vinte e cinco dias, do mês de março, do ano de dois mil e oito, às 7

dezoito horas e trinta minutos, na sala de reuniões da Direção Geral do Centro8

Federal de Educação Tecnológica de Pelotas, realizou-se reunião do Conselho 9

Diretor, sob a presidência do professor Antônio Carlos Barum Brod e com a 10

presença dos conselheiros: André Vicente Nieto Hachkbart, Gilmar Tadeu 11

Bazanella, Idílio Manoel Brea Victória, Maria Helena Ferreira, Odeli Zanchet, 12

Osvaldo Casares Pinto e Pedro Antônio Leivas Leite. Dando início à reunião, 13

o prof. Brod deu boas vindas a todos e colocou em votação a ata do Conselho 14

Diretor de número seis, de doze de dezembro, do ano de dois mil e sete. A ata 15

foi aprovada por unanimidade. A seguir, prof. Brod passou a palavra ao prof. 16

Daniel Garcia, Diretor de Administração e Planejamento do CEFET-RS, que 17

apresentou, juntamente com a Gerente de Administração, Petrona Valle e a 18

servidora Christine Moreira Morales, o primeiro ponto da ordem do dia: 19

aprovação da prestação de Contas/2007 do ordenador de Despesas do 20

CEFET-RS. A servidora Petrona começou a apresentação justificando a 21

existência de valores financeiros significativos, que se deve ao recebimento de22

verba para a construção das novas Unidades de Ensino (Plano de Expansão-23

Fase dois), verba para investimentos em equipamentos e materiais 24

permanentes, recebidas através de emenda parlamentar, do Concefet e da 25

UAB (Universidade Aberta do Brasil). O professor Daniel registrou que o ano 26

de dois mil e sete foi marcado por contemplação de convênios o que 27

proporcionou à Instituição grandes aquisições de equipamentos e bens. Desta 28

forma, a direção investiu em um número considerável de computadores e 29

impressoras, comprou um microônibus e um ônibus, móveis, equipamentos de 30

climatização, atendeu pedidos dos cursos, técnicos e superiores, quanto à 31

aquisição de equipamentos de tecnologia de ponta. Daniel disse, que 32

demandas históricas estão sendo praticamente supridas, principalmente,33

quanto à informática. O conselheiro André, representante do corpo discente, 34

comentou que os alunos questionam quanto à climatização nas coordenadorias 35

e solicitam ventiladores ou climatizadores para o refeitório, que no verão, é36

muito quente. Em resposta, o professor Daniel informou que primeiramente 37

estão atendendo os setores administrativos e os laboratórios, em função da 38

preservação do equipamento de informática e que, em salas de aula, estão 39

colocando ventiladores de teto. No refeitório, primeiramente foi atendido o 40
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pedido de reforma geral (piso, pintura, equipamentos e fornos) ficando com 41

outro visual e, que a ação dos ventiladores de teto já é meta para o ano de dois 42

mil e oito. Após discussão, quanto ao número de alunos, de servidores, 43

quantidade de cursos ofertados, anteriormente e atualmente, e o aumento do 44

quadro de pessoal, da folha de pagamento, aposentadorias, implantação do 45

Plano de Carreira dos Administrativos, o conselheiro Gilmar Bazanela sugeriu 46

a apresentação de lâminas relacionando esses dados.  Após a apresentação da 47

prestação de Contas/2007, questionamentos e esclarecimentos, o prof. Brod 48

submeteu à aprovação dos conselheiros, sendo aprovada por unanimidade. A 49

seguir, o professor Brod convidou os professores Roger Albernaz de Araujo e 50

Cristhiany Bento Barreiro para apresentarem o segundo ponto da pauta: 51

aprovação da Portaria nº 161/2008, de 19/02/08, do CEFET-RS. A portaria52

refere-se à aprovação ad referendum do Conselho Diretor do Projeto 53

Pedagógico do Curso de Pós-Graduação – Especialização em Educação, da 54

Unidade de Ensino de Pelotas, do CEFET-RS. O conselheiro Idílio saudou a 55

formatação do curso. O professor Odeli sugeriu que o projeto não fixe o 56

horário e o dia das reuniões, nem os dias de aulas. O conselheiro Osvaldo 57

sugeriu que fosse retirado o terceiro item dos critérios de desempate, que 58

consta nas observações. As duas sugestões foram aceitas. Após, o professor 59

Brod colocou em votação e o curso foi aprovado por unanimidade. A seguir, o 60

professor Brod passou ao terceiro ponto da pauta: aprovação dos calendários 61

escolares para o Ensino Médio, Técnico e Superior, para o ano letivo de 62

2008. A professora Gisela Duarte, Diretora da Unidade de Ensino de Pelotas,63

apresentou os calendários propostos para essa Unidade. Após alguns 64

esclarecimentos, o professor Brod colocou em votação e esses foram 65

aprovados, por unanimidade. Logo em seguida, o professor Brod solicitou ao 66

professor Odeli que apresentasse o quarto ponto da pauta: aprovação da 67

Portaria nº 106/2008, de 11/02/2008, do CEFET-RS. Com a palavra, o 68

professor Odeli explicou que a Portaria trata de inversão de semestre de duas 69

disciplinas, sendo que a disciplina de Redes de Computadores passa do 70

segundo semestre para o terceiro e a disciplina de Comunicação e Redação de 71

Projetos passa, do terceiro semestre para o segundo semestre, adaptando, 72

dessa forma, pedagogicamente o Projeto do Curso Superior de Tecnologia em 73

Sistemas para a Internet. O professor Odeli informou que, a partir de agora, os 74

Projetos trazidos para consideração desse Conselho apresentarão: justificativa, 75

perfil de ingresso, campo de atuação, objetivo, carga-horária, nome do curso, 76

que alunos queremos formar e, após aprovação do Conselho então será 77

estudada a parte pedagógica do curso, ficando flexível a ementa e a ordem das 78

disciplinas e de autonomia da Instituição, em um fórum pedagógico, em que 79

as dominem o conteúdo. O professor Brod completou dizendo que deverá vir 80
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para esse Conselho, somente o que tiver foco de decisão. Após, o professor 81

Brod colocou em votação, tendo sido aprovado. Na seqüência, o professor 82

Brod pediu ao professor Odeli, que já estava com a palavra, que apresentasse 83

o item cinco da pauta do dia: aprovação da Portaria nº 198/2008, de 84

28/02/2008, do CEFET-RS. O professor Odeli informou que essa Portaria 85

trata de oferta de vagas e explicou que, após estudos, se verificou a86

possibilidade de aumentar a oferta de vagas para dois cursos superiores, sendo 87

vinte para o Curso Superior de Tecnologia em Saneamento Ambiental - TSA e 88

vinte para o Curso Superior de Tecnologia em Gestão Ambiental - TGA, 89

sendo estas quarenta vagas ofertadas no turno da tarde, para este semestre 90

letivo. A seguir, o prof. Brod submeteu aos conselheiros à aprovação da 91

Portaria nº198/2008, sendo aprovada por unanimidade. Na seqüência, o 92

professor Brod passou ao sexto ponto da pauta do dia: alteração no 93

Regulamento para as Formaturas do Ensino Médio, da Educação 94

Profissional e do Ensino Superior do CEFET-RS. Na ocasião, o professor 95

Brod leu, na íntegra, o MEMO nº 01/08, de 25/3/08, da Comissão de 96

Regulamentos do Ensino de Graduação da Unidade de Pelotas, encaminhado 97

ao Presidente do Conselho Diretor. Após, o professor Brod colocou em pauta98

discussão relacionada ao documento e propôs aprovar a proposta do gabinete 99

do diretor e posteriormente, se for o caso, avaliar nova proposta. O 100

conselheiro Gilmar manifestou sua preocupação, por entender que possa ter 101

pontos conflitantes e, no futuro, ter de voltar atrás. A chefe de gabinete, 102

professora Berenice Silva, alertou que esse Regulamento já foi aprovado pelo 103

Conselho e que as alterações básicas são na forma da apresentação, com 104

apenas uma exceção, que é a possibilidade de os alunos escolherem para105

homenagear representantes de empresa, que tenham papel de destaque perante106

o curso. Informou, ainda, que o Regulamento foi elaborado com a 107

aquiescência das Diretorias e das Gerências de Ensino, além de ter sido 108

computado o que já vinha acontecendo nas formaturas, tendo objetivo de 109

regulamentar a situação. O conselheiro Pedro sugeriu verificar como outros 110

CEFETs estão atuando neste sentido. O professor Brod respondeu que já foi 111

feito em cima de experiências nossas e de outras instituições. O conselheiro 112

Osvaldo colocou que na FURG a formatura é promovida pela instituição e que 113

os alunos não têm nenhuma despesa, é um ato formal e simples. O conselheiro 114

André, representante dos discentes, disse que muitos alunos não podem pagar 115

a formatura e ficam excluídos, disse que para ele o importante é receber o 116

certificado e não fazer a formatura. Ao que o professor Brod respondeu 117

dizendo que a formatura pode ser feita no auditório, sem gerar nenhuma 118

despesa, e, informou que as pompas geralmente são os alunos que querem e, 119

sendo assim, as despesas têm de ser pagas por eles. O conselheiro Gilmar 120
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Bazanella discordou, dizendo que não podemos avaliar a importância que cada 121

um dá a formatura, para ele a formatura do CEFET foi a mais importante de 122

sua vida. O professor Odeli esclareceu que esse regulamento será válido para 123

todas as Unidades de Ensino do CEFET-RS e que o documento em discussão 124

deverá ser encaminhado para todas as Unidades para haver concordância e 125

depois, enviar ao Conselho Diretor, disse ainda que a Portaria designa essa 126

comissão para fazer regulamentos específicos para os alunos do Ensino 127

Superior da Unidade de Pelotas, que não é o caso. Odeli se posicionou 128

favorável à aprovação do regulamento, conforme foi apresentado. O professor129

Idílio considerou esclarecedora a fala do professor Odeli e também se 130

posicionou favorável à aprovação do regulamento. Após discussões, o 131

professor Brod colocou em votação e o regulamento foi aprovado na íntegra.132

Nada mais havendo a tratar,  a reunião foi encerrada às vinte e uma horas e 133

trinta minutos e eu, Berenice Mattos da Silva, lavrei a presente ata que, depois 134

de lida e aprovada, levará a assinatura de todos os presentes.135


